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上海市天宸股份有限公司 

关于2021年度业绩说明会召开情况的公告 
 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

 

上海市天宸股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 6月 20

日在上证路演中心以网络互动的方式召开公司 2021 年度业绩说明会。 

关于本次业绩说明会的召开事项，公司已于 2022 年 6 月 10 日在

公司指定信息披露媒体以及上海证券交易所网站披露了《上海市天宸

股份有限公司关于召开 2021年度业绩说明会的公告》（公告编号：临

2022-016）。现将有关事项公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2022年 6月 20日，公司董事长叶茂菁先生、总经理盖剑高先生、

董事会秘书许旭羽先生、总会计师杨炯祺先生、独立董事颜晓斐先生

出席了本次业绩说明会，并就公司 2021 年度经营业绩、未来发展等

事项与投资者进行了交流沟通。 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

问题 1、现在处置绿地股票进展情况如何？抛售绿地股票收益按

会计帐记入留存收益，对业绩没贡献，是否改度会计记账方式？ 

答复：公司于 2021年 9月出售绿地股票 910万股，扣除其账面成

本、交易税费、企业所得税后，剩余利得 3085.49万元计入所有者权

益。目前公司尚持有绿地控股股票为 2.83亿股。我司在 2019年执行

《企业会计准则第 22号-金融工具确认和计量》把持有的绿地股票指



定为“以公允价值计量且其变动计入其他综合收益”的金融资产。因

此，处置绿地股票的损益及绿地股价波动造成的公允价值变化，均计

入所有者权益，不会影响公司当期损益。该指定一经作出，不得撤销，

因此不能随意改变其记账方式。 

问题 2、健康城项目进展如何？现开发的一期项目何时竣工？改

建的康复医院进展如何？何时营业？ 

答复：公司于 2020年第二次临时股东大会审议通过了控股子公司

上海天宸健康管理有限公司投资建设天宸生命科技城（原天宸健康城）

东地块 1A 工程项目的议案，将建造低层办公用房，预计建设周期 2

年，并于 2020 年 12 月取得上海市闵行区建设和管理委员会核发的

《建筑工程施工许可证》，计划今年年内竣工并实现销售。但上海疫

情对公司建设进度有一定影响，造成停工近 3个月。公司目前正在克

服苦难、采取措施努力加快推进“东地块 1A 工程”项目的建设，尽

力争取实现原定目标。 

公司在天宸生命科技城（原天宸健康城）项目内，通过控股子公

司上海天宸健康管理有限公司将其持有的原上海宸南大酒店改建成

康复医院，并于 2021 年 5 月动工，建设进程也不可避免地收到疫情

影响，公司同样积极推进项目进程，力争在今年年内完工，完工后将

由相关部门审核，审核通过后即可正式营业。 

问题 3、现开发的健康城原土地成本较低，现土地大幅增值部分

如何记账？是否会较大影响今年业绩？ 

答复：上海天宸健康管理有限公司目前持有的银都路地块随着

2020年 12月生命科技城（原天宸健康城）项目开发，已转入开发成

本进行核算，根据企业会计准则，按照成本进行计量。即使该土地目

前市场价值较账面成本有增值，但根据成本计量原则不会影响业绩。 



问题 4、年初签订的几个战略合作协议。现进展如何？特别是新

能源项目是否开展中？ 

答复：公司年初签订的几个战略合作协议，如与华东医院签署的

建立康复专科联盟合作的协议，需待康复医院建成并营业后实施。关

于新能源项目的开展，虽因疫情封控受到一定的影响，但公司仍在积

极地推进和沟通中，并于 6月 7日经董事会审议通过设立了战略发展

部，希望通过组建专业的部门和专业的团队，对公司战略及新业务领

域做出研究和分析，提出相关可行性方案。 

问题 5、最近网上流传公司天宸健康城发展规划的视频，说公司

要建两千多套共有产权的养老公寓，是否是真实的？公司以前公告

A1 地块为低层办公楼，是否规划发生改变？如果视频是真的，天宸

健康城将以养老地产和康养医院为主要投资方向，公司是否应该以公

告形式发布这近七十亿的的投资？ 

答复：公司正在建设的生命科技城（原天宸健康城）中，尚没有

做养老公寓的规划，东地块 1A 低层办公用房规划未发生改变，公司

正按照既有的规划进行推进。 

问题 6、今年上海疫情严重，天宸在上海的几个核心项目不可避

免受到严重影响，在疫情防控常态化的今天，以及大家对外出务工的

谨慎，天宸健康城和康复医院等项目复工能否追平进度？能否如期按

照计划竣工并投入销售？如果延期，会对今年业绩产生多大影响？ 

答复：上海疫情对公司生命科技城（原天宸健康城）项目及康复

医院建设进度有一定影响，造成停工近 3个月。公司目前正在克服困

难、采取措施加快推进工程项目的建设，降低停工造成的影响，努力

实现原定目标。 

 



问题 7、天宸连年靠绿地分红维持生存，今年绿地不再分红，天宸

如何保证企业的发展？保证半年报业绩？ 

答复：绿地今年未分红，但公司生命科技城及康复医院建设已在

进行中，同时公司已明确了存量业务和增量业务协调发展的战略规划，

今年是公司改变局面的关键一年，公司将通过战略规划的实施，通过

自身业务发展，以期未来有新的收入和利润增长点。 

问题 8、北京场地由于政策原因导致退租，相关违约金是否追回？

该场地下一步怎么处理？？ 

答复：北京广益大厦相关物业的承租方单方提出解除租赁合同，

双方目前未就合同解除及违约赔偿达成一致，仍在继续沟通中，不排

除以法律形式解决双方争议。对于该项物业的运用和安排，公司将根

据自身及市场情况，选择最优方案做出相应处理，如有进展，将按照

规定及时进行相应的信息披露。 

问题 9、天宸和华晟新能源的合作进展如何？ 

答复：关于新能源项目的开展，虽因疫情封控受到一定的影响，

但公司仍在积极地推进和沟通中，并于 6月 7日经董事会审议通过设

立了战略发展部，希望通过组建专业的部门和专业的团队，对公司战

略及新业务领域做出研究和分析，提出相关可行性方案，如有进一步

的信息，将会按照规定及时进行披露。 

问题 10、健康城销售何时可以正式开始？预期如何？ 

答复：公司于 2020年第二次临时股东大会审议通过了控股子公司

上海天宸健康管理有限公司投资建设天宸生命科技城（原“天宸健康

城”）东地块 1A 工程项目的议案，将建造低层办公用房，预计建设

周期 2年，并于 2020年 12月取得上海市闵行区建设和管理委员会核

发的《建筑工程施工许可证》，计划今年年内竣工并实现销售。 



问题 11、请问董事长，今年绿地没有现金分红，天宸主营收入假

如没满一个亿，管理层怎么避免让 620 戴上 ST 的帽子。 

答复：公司生命科技城（原天宸健康城）及康复医院建设已在进

行中，同时公司已明确了存量业务和增量业务协调发展的战略规划，

今年是公司改变局面的关键一年，公司将通过战略规划的实施，逐步

聚焦主业，以期带来新的收入和利润增长点。 

问题 12、请问最近有视频宣传天宸健康城，要建 2000 多套共有

产权养老公寓 ，是真的吗？ 

答复：公司正在建设的生命科技城（原天宸健康城）中，尚没有

做共有产权养老公寓的规划，东地块 1A 低层办公用房规划未发生改

变。 

问题 13、天宸健康城共有产权养老公寓是未来的方向吗？A1 地

块，到底是办公性质还是养老性质？ 

答复：地块属于商办性质，公司严格按照规划条件进行开发。 

问题 14、公司已多年没有转增分红了，在现经营开发项目需资金

持续发展情况下，建议像绿地控股一样通过留存未分配利润的方式转

增股本来回报广大股东。 

答复：感谢您对公司的建议。 

问题 15、公司出租车业务盈利情况不乐观，2020 年出现亏损，拖

累公司发展，为何不考虑剥离此项资产。 

答复：受新冠疫情影响和“网约车”等新兴业态的冲击加剧同类

行业竞争，导致出租车业务经营困难。随着公司业务形态的调整，公

司将会对原有各项业务未来的规划多方位进行综合评估，以作出最优

化的抉择。关于出租车业务的未来处置，公司也有相关考量，但其涉

及到综合评估成本收益以及寻找合适的交易方等因素，如后续有确定



的相关方案，公司会按规定及时进行相关信息披露，具体以公司公告

信息为准。谢谢您的建议！ 

三、其他事项 

投资者可以通过上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）

查看本次业绩说明会的召开情况及主要内容。公司对长期以来关注和

支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

 

特此公告。 

上海市天宸股份有限公司董事会 

 2022年6月21日  


